



Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

A/39/172
S/16469
6 avril 1984

ORIGINAL : FRANCAIS

ASSEMBLEE GENERALE
Trente-neuvième sess.on
Points 20 et 64 de la liste préliminaire*
LA SITUATION AU KAMPUCHEA
ARMES CHIMIQUES ET BACTERIOLOGIQUES (BIOLOGIQUES)

CONSEIL DE SECURITE
Trente-neuvième année

Lettre datée du 5 avril 1984, adressée au Secrétaire général par
le Représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès de
l'Organisation des Nations Unies

Suite à ma lettre en date du 25 janvier 1984 (A/39/89-S/16297,, j'ai l'honneur de vous adresser ci-joint d'autres informations complémentaires relatives à l'emploi d'armes chimiques par les troupes vietnamiennes d'agression au Kampuchea.

Je vous serais très reconnaissant de bien vouloir porter ces informations à la connaissance du groupe d'experts sur l'application du Protocole de Genève de 1925, et de faire circuler ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre des points 20 et 64 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent du
Kampuchea démocratique,

(Signé) THIOUNN Prasith

* A/39/50.

ANNEXE

LES AGRESSEURS VIETNAMIENS CONTINUENT A
UTILISER LES ARMES CHIMIQUES POUR MASSACRER LA POPULATION
DU KAMPUCHEA

- Le 3 février 1984, dans le district de Phnom Srok, province de Battambang (région nord-ouest), 4 habitants ont été tués ou gravement empoisonnés par suite de l'épandage des produits chimiques par les agresseurs vietnamiens dans les étangs et les rivières.

- Le 11 février, à Kamping Reach, district de Siemreap, province de Siemreap (région nord), un habitant a été gravement empoisonné en mangeant des gâteaux vendus au marché.

- Le 13 février, dans le district de Banteay Srei, province de Siemreap (région nord), 4 personnes ont été gravement affectées en buvant de l'eau des étangs empoisonnés.

- Le 17 février, à Samrong, district de Ampil, province de Oddar Meanchey (région nord), un habitant est mort après avoir mangé des denrées empoisonnées.

- Du 20 au 26 février, à Kompong Cham (région centrale), 20 enfants ont été tués et plusieurs autres gravement empoisonnés après avoir mangé des gâteaux vendus au marché.

- Vers la fin de février et début mars, dans le district de Touk Meas, province de Kampot (région sud-ouest), et dans les districts de Kirivong et Koh Andèt, province de Takeo (région sud-ouest), les agresseurs vietnamiens ont épandu des produits chimiques toxiques dans les forêts et les points d'eau. Des animaux et des poissons en sont morts polluant toutes les eaux.

- Début mars, dans le district de Kampot, province de Kampot (région sud-ouest), un occupant vietnamien a jeté du poison dans les rivières Touk Meas et Stung Totoung, tuant des animaux et des poissons. Plusieurs habitants et soldats khmers (enrôlés de force par l'occupant vietnamien) qui ont ramassé et mangé ces poissons ont eu le corps enflé et couvert de plaies.

—